

Ecatepec de Morelos, Estado de México, 13 de septiembre de 2015.

CONTRIBUYE GOBIERNO DE ECATEPEC A LA ALFABETIZACIÓN DE MÁS DE 11 MIL ADULTOS EN UN AÑO

*Los alumnos son canalizados al INEA a través de la Dirección de Educación, Cultura y Deporte para mejorar sus condiciones de vida

Paula Castillo Rufino llegó a los 15 años a vivir a Ecatepec, procedente del estado de Guerrero, aunque sí sabía hablar español, su lectura y escritura se limitaba a unas cuantas letras, por ello su única opción era trabajar en el servicio doméstico. Con la ayuda de programas de alfabetización, después de 30 años logró concluir la primaria y sueña con la idea de terminar una carrera universitaria.

Ella forma parte de los más de 11 mil 450 personas de Ecatepec que lograron alfabetizarse mediante el Instituto Nacional para la Educación de los Adultos (INEA), mismos que fueron canalizados por la Dirección de Educación, Cultura y Deporte del gobierno municipal.

La desesperación era grande cuando Cristóbal, Samuel y Jairo, sus tres pequeños, le pedían ayuda para resolver la tarea; fue después de varios años que entre los quehaceres del hogar buscó un tiempo para estudiar y así salir adelante.

Hoy, a los 45, ya cuenta con un certificado de primaria, nivel que cursó en el sistema abierto y sigue con sus estudios de secundaria y de ahí quiere seguir adelante hasta llegar a universidad.

"Lo que voy a decir va a parecer ridículo para mi edad; yo quiero llegar a ser médico forense, me gusta investigar y quisiera hacer autopsias. Tal vez no lo consiga, pero sigo adelante porque me gusta el estudio, saber hacer cuentas y conocer cosas nuevas", comenta.

Sergio Díaz Hernández, presidente municipal, explicó que la educación es fundamental para el desarrollo, por ello a través de la Dirección de Educación, Cultura y Deporte, canaliza a las personas adultas que no han terminado su educación básica o aquellas que no saben leer ni escribir a prepararse por medio de instancias como el INEA.

Destacó que la educación permite a la población tener mejor calidad de vida, brinda confianza y es la herramienta para conseguir mejores empleos y la apertura para el desarrollo personal.

Díaz Hernández apuntó que de acuerdo con el último censo del Instituto Nacional de Estadística, Geografía y Estadística (INEGI), en México 7 de cada 100 personas de 15 años y más no saben leer ni escribir. En el Estado de México, 4 de cada 100 personas son analfabetas, mientras que en Ecatepec 2.7 por ciento de la población de 15 años y más tampoco sabe leer ni escribir, es decir 9 mil 875 hombres y 22 mil 482 mujeres.

Fabiola Álvarez Lozano, directora de un colegio particular en el turno matutino, por las tardes es voluntaria en alfabetización. Las técnicas para el aprendizaje que utiliza con los niños las adapta para enseñar a leer, escribir y realizar las cuatro operaciones básicas: sumar, restar, multiplicar y dividir.

"Les mostramos un panorama que la gente no conoce, les cambiamos la vida, porque pueden conseguir un nuevo empleo, pueden leer libros, es adentrarlos a un mundo que no conocían, alfabetizar es muy gratificante", puntualizó Fabiola Álvarez.

Para quienes deseen terminar su primaria o secundaria comunicarse al 5836-1596 o acudir a la Dirección de Educación, Cultura y Deporte ubicada en el primer piso del Palacio Municipal.

